

NAVARRA

AGRARIA

1985 - 2020

Una herramienta fundamental para la transferencia de conocimiento desde el rigor científico y la imparcialidad

Natalia Bellostas, Carlos Santamaría, Juan Manuel Intxaurrendieta, Fermín Maeztu, Luis Orcaray, Joaquín Garnica y Mikel Nazábal. INTIA

Hace ya 35 años que con el apoyo del entonces Departamento de Agricultura del Gobierno de Navarra (hoy Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente), se fundó Navarra Agraria. Esta revista de divulgación técnica agropecuaria tiene como objetivo transferir al sector agroalimentario el conocimiento generado en las actividades del propio Departamento, EVENA y principalmente INTIA, así como el conocimiento captado a través de la participación en las numerosas redes nacionales e internacionales en las que INTIA tiene presencia. Con una tirada bimestral actual de 4.500 ejemplares impresos y con más de 3.200 suscriptores online, la revista cuenta con amplia difusión entre los profesionales del sector agrario de España, Hispanoamérica y otros países de la Unión Europea.

Desde su origen, Navarra Agraria ha funcionado como herramienta de comunicación, mostrando la actividad de todas las áreas de INTIA (experimentación, proyectos europeos e I+D, asesoramiento, promoción, etc.). Pero también, y de forma más importante, la revista es una de las variadas herramientas de transferencia con las que cuenta INTIA, reforzando, junto con los Boletines agrícolas y ganaderos, las jornadas o las visitas a fincas, la misión de esta Sociedad Pública de transferir la innovación al sector agrario de una forma imparcial y libre de sesgos comerciales.

En cada número, nuestros compañeros y compañeras “cierran el círculo” de la innovación agraria en Navarra, presentando los resultados de ensayos llevados a cabo en condiciones reales de campo. Esa experimentación se ha planificado en base a las necesidades captadas directamente de los agricultores y ganaderos por nuestros asesores técnicos; se ha traducido en un diseño y una ejecución de los ensayos basada en el método científico, y se realiza con un

riguroso proceso de recogida y análisis estadístico de datos a lo largo de una o varias campañas (¡incluso algunos durante más de 25 años!). Este proceso de generación de conocimiento se complementa con una cuidada presentación gráfica de los resultados y un lenguaje claro y conciso, poniendo así el conocimiento científico y la innovación al alcance del sector agrario navarro, y reforzando la misión de INTIA como Sociedad Pública del Gobierno de Navarra para un asesoramiento imparcial y basado en el conocimiento.

Con Navarra Agraria, INTIA forma además parte del exclusivo club de organizaciones europeas de experimentación aplicada y asesoramiento que cuentan con su propia herramienta de comunicación y transferencia, tales como ARVALIS y “Perspectives Agricoles” en Francia o TEAGASC y “Today’s Farm” en Irlanda. La pertenencia a estas y otras muchas redes científico-técnicas, nos permite, además de generar nuestro propio conocimiento, acceder al que se ha generado en otras partes de Europa, multiplicando así la información que llega a Navarra y que ha hecho a INTIA ser punta de lanza en el asesoramiento agrario en España.

Navarra Agraria es por tanto una pieza fundamental de INTIA para que el sector agrario navarro siga siendo innovador y continúe la senda ya iniciada de la sostenibilidad en sus tres vertientes: ambiental, social y económica. Agradecemos la implicación de los lectores, anunciantes y todas las personas que han contribuido durante todo este tiempo, así como a Gobierno de Navarra, que la inició y la sigue apoyando. Estamos convencidos de que celebraremos otros 35 años y, mirando atrás, podremos comprobar cómo el servicio público que aporta Navarra Agraria ha contribuido al fortalecimiento del sector agrario, como sector esencial para la sociedad navarra.